

Municipales del 27 de julio: Venezuela se alista para ir a elecciones... otra vez

La carrera por los comicios comenzó ayer, y la oposición se abstendrá.

G. R.

El gobierno venezolano dio inicio ayer a dos semanas de campaña electoral previas a los comicios municipales, la tercera vez en un año que ese país pasará por las urnas, en un clima de apatía de la población ante los procesos electorales. Las cifras y preguntas de un proceso.

■ ¿CUÁNDO SERÁN LAS

ELECCIONES? El próximo 27 de julio, un día antes del primer aniversario de la cuestionada reelección de Nicolás Maduro para un tercer mandato. "Tenemos un plan para cerrar el ciclo que arrancó el 28 de julio de 2024 y termina un año exacto después con la renovación de todos los poderes públicos", dijo ayer en rueda de prensa el jefe del equipo de campaña oficialista, Jorge Rodríguez.

■ **¿QUÉ SE ESCOGE EN EL PROCESO?** 335 alcaldes y 2.471 concejales municipales.

■ **¿LA OPOSICIÓN PARTICIPARÁ?** La mayor coalición opositora, la Plataforma Unitaria Democrática (PUD), liderada por María Corina Machado, no

participará en estas nuevas votaciones, al insistir en que el organismo electoral proclamó de manera "fraudulenta" al mandatario Nicolás Maduro como ganador en los comicios presidenciales de julio del año pasado.

■ **¿QUÉ PASÓ EL 28 DE JULIO DE 2024?** Esa noche, el Consejo Nacional Electoral (CNE), compuesto por mayoría oficialista, declaró ganador de las presidenciales a Nicolás Maduro sin entregar el desglose de ese supuesto 51,95% (todavía no lo aclaran). Según las actas recabadas por los vocales de mesa de la PUD, el ganador fue el candidato opositor Edmundo González Urrutia con el 67% de los votos.

La comunidad internacional mayoritaria desconoció el triunfo chavista, y el régimen endureció el curso de su administración.

■ **¿CUÁL FUE LA OTRA ELECCIÓN DEL ÚLTIMO AÑO?** Las legislativas del 25 de mayo pasado, en que el oficialismo obtuvo el 83% de los escaños. Opositores acusados de ser funcionales al chavismo se quedaron con otros cupos.



EL PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA NACIONAL, Jorge Rodríguez, dio por iniciada ayer la campaña.